
МРОТ 
и наРОд
В Свердловской области 
выгоднее сидеть в тюрьме, 
нежели работать в детском садике

КТО заСТупиТСя
за инВалидОВ?
В области появится 
уполномоченный 
по правам инвалидов 
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не бОйТеСь 
нациОнализации!

Администрация ЦГБ Красноуральска заставила нянечек и медсе-
стер работать даром. Вопреки приказу областного Министерства 
здравоохранения сотрудники лишены половины оклада и доплат 
за ночные смены. Сокращение зарплаты главврач клиники объяс-
няет «экономией». 

В «темное» дело вмешались депутат Бурков и прокуратура 
Свердловской области.

ЗАрПЛАтА – «сУтКИ ЧЕрЕЗ ДВОЕ»?
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налОг на РОСКОшь: пОРа ВеРнуТь ОлигаРхОВ С МаРСа! – СТР. 5

www.ekb.spravedlivo.ru
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пОСТиТеСь
пОСТОМ пРияТныМ!

александр бурков – 
об изъятии заводов 
у неэффективных 
собственников 
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В ночь с 23 на 24 февраля со склада хранения 
агитационных материалов регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Екате-
ринбурге был похищен тираж нашего февраль-
ского выпуска газеты. 

К тому же был зверски избит охранник склада – 
сотрудник ЧОП «Арм-рус». Нападение произо-
шло поздней ночью. Неизвестные ворвались в 
будку охраны, вытащили сторожа на улицу, оглу-
шили, надели наручники и связали ноги скотчем. 

Забрав ключи, они впустили на территорию 
две грузовые машины. 

ЗВЕРСТВО! РАЗБОЙНОЕ НАПАДЕНИЕ
НА СКЛАД АГИТАЦИОННЫХ МАТЕРИАЛОВ 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ ЧУТЬ БЫЛО 
НИ СТОИЛО ЖИЗНИ ОХРАННИКУ

Пришедший в себя охранник попытался, 
было, позвать на помощь. 

Злоумышленники избили его до потери со-
знания, загрузили тираж и скрылись. 

Обмороженного товарища (а той ночью в Ека-
теринбурге было минус 20!) обнаружил смен-
щик, пришедший под утро принимать дела. 

Он позвонил в «скорую», полицию и местное 
отделение партии. 

По словам доставленного в больницу чопов-
ца, нападавших было семеро. 

Они приехали на «Ладе» темного цвета в со-
провождении двух грузовых машин. 

По странному стечению обстоятельств, часть 
камер видеонаблюдения оказались отключены. 

Руководство регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в тот же день об-
ратилось в полицию с соответствующим заяв-
лением. 

Поскольку дело резонансное, из Ленинского 
отделения полиции его истребовал следствен-
ный комитет прокуратуры Ленинского района. 
Выживший охранник уже выписался из больни-
цы. Его состояние оценивается как удовлетво-
рительное. 

МИШАРИН ПЕРЕДУМАЛ, 
А ПРОБЛЕМЫ В ЖКХ ОСТАЛИСЬ

НИЖНИЙ ТАГИЛ ГОТОВИТСЯ К ВЫБОРАМ МЭРА. 
ПРОТИВ СПРАВЕДЛИВОРОССОВ ЗАПУСТИЛИ
«ЧЕРНУХУ». 

СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ЗАПОДОЗРИЛИ 
СЧЕТНУЮ ПАЛАТУ В ПРЕДВЗЯТОСТИ 
И ЛОББИЗМЕ 

15 марта в Нижнем Тагиле случился выброс 
50-тысячного тиража «черной» газеты «Тагилка», 
нацеленной на подрыв репутации новоизбран-
ного депутата городской Думы от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Андрея Муриновича.

Напомним, по результатам выборов 4 марта, в 
Думу Нижнего Тагила прошли три наших товари-
ща – Андрей Муринович, Андрей Исаев и Леонид 
Мартюшев. Тагильские справедливороссы полу-
чили поддержку 21,6% горожан.

15 марта должно было состояться первое за-
седание обновленного городского парламента, 
на котором предполагалось распределить пол-
номочия между народными избранниками. 

Среди кандидатов на роль спикера обсужда-
лась кандидатура справедливоросса Мурино-
вича. 

Черные технологи решили нанести превен-
тивный удар, распространив ранним утром 15-го 
марта тираж газеты «Тагилка», где в каждой ста-
тье изложены небылицы о депутате.

Однако недруги просчитались: подуставшие 
от предвыборного агитпропа горожане, обнару-
жившие в ящиках «Тагилку», предпочли исполь-
зовать ее в сугубо хозяйственных целях.

По мнению Андрея Муриновича, оппоненты 
забывают, что «черные» технологии о виллах-
кабриолетах-счетах в швейцарских банках, ис-

пользуемые в девяностые годы, – сегодня вос-
принимаются избирателями с улыбкой. 

Тем более, когда биография избранника скла-
дывается на глазах у горожан. 

– Поражает уровень человеческой глупо-
сти. Выпустить приличный тираж газеты, 
раскидать ее по городу – затратное ме-
роприятие. Я догадываюсь, с подачи какой 
финансово-промышленной группы осущест-
влен этот пиар-ход, и недоумеваю: люди ра-
ботают нецивилизованно и исподтишка. 
В глаза мне такого никто никогда не скажет. 
А уж об отношении к тагильчанам – и гово-
рить не приходится. За кого они нас держат?

Давая свою оценку случившемуся, лидер 
уральских справедливороссов Александр Бур-
ков отметил, что направленная против справед-
ливоросса «чернуха» – свидетельство неуве-
ренности оппонентов в собственных силах и 
откровенной боязни потерять власть.

– Город готовится к выборам нового мэра. 
У нашей партии  есть возможность выста-
вить своего кандидата на пост градоначаль-
ника. Мы за последнее время укрепили свои по-
зиции. В Нижнем Тагиле будет открыто три 
районных отделения нашей партии. Как бы 
ни глумились оппоненты, мы будем участво-
вать в жизни Нижнего Тагила на всех уровнях 
власти, – подчеркнул Александр Бурков.

13 февраля, во время встречи губернатора 
Александра Мишарина с лидерами партийных 
фракций областного Законодательного со-
брания, лидер фракции справедливороссов 
Александр Караваев предложил главе субъекта 
создать некий коллегиальный орган, который 
бы приструнил окончательно распоясавшиеся 
управляющие компании.

Общеизвестно, что обслуживающие много-
квартирные дома организации своевольно по-
вышают расценки на замороженные до июля 
месяца тарифы. А также опустошают личные бюд-
жеты потребителей коммунальных услуг, взимая 
астрономические суммы за общедомовое потре-
бление энергоресурсов и содержание жилья. 

Предполагалось, что Координационный Со-
вет, куда войдут представители  исполнительной, 
законодательной власти, а также надзорных ор-
ганов и общественников, станет юридической и 
социальной «подушкой безопасности» для жите-
лей. 

Тогда Мишарин идею справедливороссов под-
держал. Однако, сразу же после выборов пре-
зидента региональная исполнительная власть 
успокоилась. Предложение справедливороссов 
перекочевало в областное министерство энерге-

В связи с этим заместитель руководителя тер-
риториального управления федеральной служ-
бы финансово-бюджетного надзора Эдуард По-
тапов отказался от должности аудитора нового 
состава Счетной палаты.

Напомним, в течение полутора месяцев, с двух 
попыток, Законодательное собрание Свердлов-
ской области утверждало структуру обновлен-
ной Счетной палаты региона. Кстати, в числе 
претендентов на роль нового председателя фи-
гурировал кандидат от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
заместитель руководителя территориального 
управления федеральной службы финансово-
бюджетного надзора Эдуард Потапов.

Безупречная репутация и много-
летняя борьба с коррупцией ставлен-
ника справедливороссов являлись се-
рьезным противовесом в сравнении с 
выдвиженцем губернатора, заммини-
стра образования области Андреем 
Ефимовым, к которому у парламента-
риев было много вопросов по пово-
ду профессионального соответствия. 
Однако накануне повторного голосо-
вания по кандидатуре Ефимова лиди-
рующему претенденту Потапову была 
предложена некая отступная.

Во-первых, должность аудитора по 
ключевым направлениям проверок: 
строительство, дороги и ЖКХ.

Во-вторых, за Потаповым оставили 
право подбора кадров трех инспек-
торов, чьи резюме он отобрал лично.

Однако как только региональный 
парламент утвердил кандидатуру 
Ефимова в должности нового предсе-
дателя, глава госоргана всеми догово-
ренностями решил пренебречь.

Эдуарду Потапову поручили кон-

тролировать финансовую деятельность трех 
направлений: туризм, культура и образование. 
Потапов отказался входить в состав Палаты с та-
кими полномочиями.

Отказ доверить Потапову ключевые направ-
ления говорит о том, что не так уж все прозрач-
но и честно в таких отраслях областной эконо-
мики, как строительство, дороги и ЖКХ. Если 
Счетная палата рассчитывает, что, расставив 
«своих людей», с нее и с тех, кого она проверяет, 
будет меньше спроса – это не так. Спрос с ау-
диторов будет высоким. Наши однопартийцы в 
областном Законодательном собрании об этом 
позаботятся. тики и ЖКХ. Откуда за подписью министра Ни-

колая Смирнова был дан отрицательный ответ. 
– Количество обращений в наши прием-

ные «Справедливого ЖКХ», которое растет 
день ото дня, – свидетельствует о необхо-
димости совместных мер общественников 
и власти. Если этот вызов не очевиден для 
областной власти, остается только по-
ставить под сомнение ее профессионализм. 
Вне зависимости от позиции профильного 
министерства, мы продолжим отстаивать 
коммунальные права граждан, – резюмиро-
вал Александр Караваев. 
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В 36 регионах России размер МРОТ уже поднят 
на уровень, превышающий общефедеральный. 

Еще в шести – доведен до прожиточного мини-
мума. 

А у нас? 
У нас, согласно отчету уполномоченного по 

правам человека, в Ивделе помощ-
ник воспитателя детского 
сада получает на руки 4 ты-
сячи 142 рубля, завхоз и сто-
рож – 3 212. 

И в том же Ивделе на со-
держание заключенного в 
колонии тратится около 300 
бюджетных рублей  в день. 
Итого – порядка 9 000 рублей 
в месяц.

Получается, в нашей стране сидеть выгоднее, 
чем работать в детском садике? Причем, страдает 
трудоспособное население.

Это младший обслуживающий персонал дет-
ских дошкольных учреждений. Помощники 
воспитателей, нянечки наших с вами детей, ра-
ботники кухни, сторожа, прачки, дворники, касте-
лянши, подсобные рабочие. 

В учреждениях социального обслуживания – 
это уборщики, мойщики посуды, кладовщики, 
хранители архивных фондов, швеи, плотники. 

Эти люди сегодня живут за 
чертой бедности. 

Более трех месяцев за-
конопроект наших спра-
ведливороссов пропускали 
сквозь сито Государственно-
правового управления, 
Уральского института регио-
нального законодательства, 
прокуратуру  и прочие экс-
пертные комиссии. 

А вот губернатору показать забыли. 
Когда содокладчику Терешкову был задан воп-

рос: отчего же нет заключения губернатора, он 
сослался на ошибку в работе регламентной ко-
миссии. 

Пока вещал Терешков, 15 
депутатов записались на вы-
ступления в прениях. 

Спикер парламента Ба-
бушкина схватилась за го-
лову и принялась убеждать 
коллег, что это слишком за-
тянет обсуждение темы.

А куда мы торопимся? 
Узаконить произвол? 

Буквально через месяц-
полтора свердловским парламентариям пред-
стоит пересматривать доходную часть бюджета. 

Общеизвестно – из года в год на этот период 
времени приходятся первые доходы, которые со-
ставляют десятки миллиардов рублей. 

Деньги в бюджете есть и будут! 
А на адекватное повышение МРОТ понадобит-

ся менее полутора миллиардов:
«Цена справедливости» – 1 миллиард 296 ру-

блей в год. 
У нас нет этих денег? Толь-

ко в прошлом году наши 
депутаты распределяли 20 
миллиардов дополнитель-
ных  (подчеркиваю – допол-
нительных)  доходов в бюд-
жет. Их с лихвой бы хватило 
на несколько лет выплаты 
повышенного МРОТ! 

А сколько МРОТ закопано в болотах Иннопро-
ма, строительство которого обошлось бюджету 
в семь миллиардов? Нет сомнений, что и в этом 
году вновь появятся дополнительные доходы. 

Но мы снова услышим, что их надо направить 
не на сокращение неравенства и преодоление 
бедности, а на очередные железнодорожные 
прожекты исполнительной власти.

В очередной раз меня поражает отношение к 
людям, которые находятся за стенами областного 
парламента. 

Только к выборам партия 
большинства что-то обещает. 
А после переизбрания – в ку-
сты! Сегодня очевидно одно: 
выборы кончились, маски 
сброшены! 

Несмотря на доводы 
справедливороссов и под-

державших нас коммунистов и 
либерал-демократов, Заксобрание отклонило за-
конопроект Перского.

Было принято решение голосовать открыто и 
поименно. 
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Что ж, область должна знать своих героев в лицо!
Посмотрите, кто как проголосовал. Может, кто-то узнает в числе тех, 

кто голосовал против, – своего избранника…

Чего боятся противники закона?
Во-первых, законопроектом не 

устанавливается нормативно размер 
минимальной заработной платы. 

Это есть цель, к которой обязаны 
совместными усилиями стремиться 
все органы государственной власти 
нашей области.  Поэтому сам по себе 
данный законопроект не требует мо-
ментальных дополнительных расхо-
дов. Расходы должны закладываться 
уже в областной и местные бюджеты.

Программа социально-экономи-
ческого развития, которую решил 
дополнить своей законодательной 
инициативой наш депутат,  являет-
ся документом, разрабатываемым в 
процессе программно-целевого пла-
нирования. 

В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ВЫГОДНЕЕ СИДЕТЬ В ТЮРЬМЕ, 
НЕЖЕЛИ РАБОТАТЬ
В ДЕТСКОМ САДИКЕ

А программно-целевое планиро-
вание – это деятельность, направ-
ленная на определение целей 
социально-экономического разви-
тия нашей области и приоритетов ее 
социально-экономической политики. 

Во-вторых, почти во всех за-
ключениях, иногда подозрительно 
одинаково написанных, содержится 
очевидное противоречие. 

Устанавливается, что законопро-
ект принимать нельзя, так как дан-
ные отношения в соответствии с Тру-
довым кодексом должны на уровне 
субъекта Российской Федерации 
регулироваться региональным со-
глашением о минимальной заработ-
ной плате. 

ОблаСТь Сняла С Себя
ОТВеТСТВеннОСТь за пОВышение МРОТ!

Это должно осуществляться в 
рамках системы социального пар-
тнёрства (областная комиссия по 
регулированию социально-трудо-
вых отношений). 

Но и соглашение-то такое не 
принимается! Последний раз такое 
соглашение принимали, по-моему, 
в 2007 году! Срок его давно уже ис-
тек.

Исключительно пример бездей-
ствия областного правительства 
вынуждает нас решать эту пробле-
му законодательным путем! 

Как видите, здравый смысл и же-
лание помочь людям столкнулись 
с абсолютно циничным решением 
думского большинства.

П
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13 марта Законодательное 
собрание Свердловской обла-
сти отклонило проект наше-
го закона, который, по мне-
нию большинства депутатов 
(даже проголосовавших «про-
тив»), был первым «нормаль-
ным и человеческим законо-
проектом, направленным на 
социальную защиту уральцев».

Александр БУрКОВ 
Лидер регионального отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,
первый заместитель председателя
Комитета по федеративному
устройству и вопросам местного
самоуправления  Госдумы РФ.

Еще в 2010 году (заметим, посткри-

зисном году) таковых «работающих 

нищих» в свердловской области было 

чуть больше 35 тысяч человек! 

сейчас у нас в области проживает 16 

легальных миллиардеров и 60 тысяч 

400 человек, у которых заработная 

плата ниже прожиточного минимума!

60 тысяч 400 жителей свердлов-

ской области никогда не возьмут в 

руки купюру размером в пять тысяч 

рублей! 
Парадокс, но только в нашей стра-

не в обращении находится банкнота, 

номинал которой больше размера 

МрОт.

сегодня МрОт в соседней Челябин-

ской области составляет 6 тысяч 800 

рублей. 
В дотационной Курганской обла-

сти –  5 тысяч 800 рублей.

У нас – 4 091 рубль. Позор!

На рассмотрение регионального парламен-
та была вынесена инициатива депутата от 

нашей фракции Георгия Перского о повышении 
минимального размера оплаты труда (МРОТ) до 
прожиточного минимума. 

Большинством голосов закон был отклонен в 
первом чтении.

Это может показаться абсурдом, но местные 
единороссы забрали все свои предвыборные 
обещания и подвели своих лидеров – старого и 
нового президентов России. 

Но самое страшное: они не оставили надежды 
60 тысячам 400 жителям области поправить свое 
материальное положение. 

Что сегодня может сказать 
в свое оправдание област-
ная исполнительная власть: 
с первого июля увеличить 
МРОТ до 5 300 рублей. 

При этом установленный  
прожиточный минимум тру-
доспособного населения се-
годня составляет 7 тысяч 91 
рубль.  Как жить?



ботает в Нижнем Тагиле и Качканаре) за время 
кризиса снизилась с 45 млрд. долларов до 3 млрд. 
долларов. Долги перед банками в тот период со-
ставляли около 10 млрд. долларов. 

Что сделало государство: вместо того, чтобы 
выкупить у разорившихся собственников пред-
приятия – им помогли материально. Выделив 1,8 

млрд. долларов для оплаты 
срочных долгов. 

Ровно по такой же схе-
ме государство «помогло» 
«Мечелу», выделив 1,5 млрд. 
долларов, и «Роснефти» – 4,5 
млрд. долларов. В общей 

сложности государство во время кризиса напра-
вило на поддержку российских компаний более 3 
трлн. долларов.

После экономического кризиса 2008 года ко-
личество российских долларовых миллионеров 
возросло в 1,5 раза – с 49 до 77 человек. 

Если бы на тот момент работал механизм воз-
мездной национализации, можно было бы выку-
пить у олигархов заводы. 

И позже продать с прибылью. 
Если бы работал такой закон, не возникло бы 

ноябрьского кризиса на Богословском алюмини-
евом заводе, где РУСАЛ принял решение закрыть 
электролизное производство, поставив под угро-
зу существование комбината и почти пятнадцати 
тысяч трудящихся, в том числе и на смежных про-
изводствах. 

Учитывая, что мировой кризис далек от завер-
шения, принятие такого законопроекта очень ак-
туально.
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СвердловСкая  облаСть

НАЦИОНАЛИЗАЦИЯ 
ВЫГОДНА ВСЕМ

Идея, которую Александр Бурков предла-
гал закрепить на законодательном уровне 

еще в феврале прошлого года, защитит рядо-
вых работников стратеги-
ческих, градообразующих 
и «социально значимых» 
предприятий и повысит эф-
фективность российской 
экономики. 

Возмездной национали-
зации подвергнутся заводы, 
которые допускают массо-
вые увольнения работников, высокую задолжен-
ность по зарплате, нарушение техники безопас-
ности и охраны окружающей среды. 

Национализация в соответствии с рассма-
триваемым законопроектом будет возможна в 
каждом конкретном случае лишь на основании 
специального постановления Госдумы или, если 
речь идет о собственности субъекта федерации, 
на основании постановления законодательного 
собрания соответствующего субъекта РФ.

Добросовестных собственников закон не кос-
нется. 

– То, что мы предлагаем, не является исключи-
тельно нашим, российским «ноу-хау», – говорит 
Александр Бурков. – Национализация как рычаг 
экономического регулирования активно исполь-
зуется в ФРГ, Италии, Нидерландах, Великобрита-
нии, США. 

Во время кризиса, например, в США, частично 
был национализирован автомобильный концерн 
«Дженерал Моторс». А недавно в Венгрии власти 
забрали у собственников крупнейший алюми-
ниевый комбинат, который допустил страшную 
техногенную катастрофу. Бывшие собственники 
до сих пор выплачивают государству и людям на-

несенный ущерб. 
Наша страна – единствен-

ная из «большой двадцат-
ки», которая во время миро-
вого финансового кризиса 
не прибегла к использова-
нию процедур банкротства 
или национализации в от-
ношении хотя бы одной 

из неэффективно работающих финансово-
кредитных компаний или промышленных пред-
приятий, – напоминает депутат. Действительно, 
в период кризиса 2008 года вместо того, чтобы 
выкупить у холдингов-банкротов предприятия, 
государство предпочло вкладывать в них колос-
сальные средства. При этом 
спасали вовсе не рядовых 
работников, которых начали 
увольнять, а олигархов.

Именно в этот тяжелый 
для российской экономи-
ки момент наиболее явно 
проявилась социальная не-
эффективность и безответ-
ственность отечественного 
крупного бизнеса перед тру-
дящимися и государством. 

ПООщРЯТЬ
ОЛИГАРХОВ РУБЛЕМ – 
СЕБЕ ДОРОЖЕ

Вспомните, что творилось в тот кризисный 
год! 

Собственники и высший 
менеджмент, доведшие 
свои предприятия до упад-
нического состояния, не 
разделили с государством 
ответственность за судьбу 
своих предприятий и не приняли финансового 
участия в восстановлении работоспособности. 
Напротив, продолжили активный вывод за рубеж 
как полученной еще до начала кризиса прибыли, 
так и средств, предоставленных государством для 
«спасения» их бизнеса.

Так, ЕВРАЗУ и РУСАЛу, чьи предприятия рабо-
тают в Качканаре, Краснотурьинске и Нижнем 

Тагиле, была оказана много-
миллиардная поддержка. 

За РУСАЛом (владелец Бо-
гословского алюминиевого 
завода) числился долг в 17 
млрд. долларов, а общий 
долг перед кредиторами до-
стигал 30 млрд. долларов. При 
стоимости самого РУСАЛа – 
порядка 10 млрд. долларов. 

Стоимость металлургиче-
ского холдинга «Евраз» (ра-

– В Свердловской области, в городе Красно-
турьинске, на одном из крупнейших градообра-
зующих промышленных предприятий региона 
– Богословском алюминиевом заводе, который 
принадлежит компании «Русал», уже несколько 
месяцев существенная часть электролизного 
производства остановлена. Все предприятие по-
ставлено под угрозу, более тысячи человек нахо-
дятся на грани увольнения.

И это в то время, когда руководством страны 
объявлен курс на новую индустриализацию, что 

АЛЕКСАНДР БУРКОВ: 
не бОйТеСь СлОВа «нациОнализация». 
ТО, ЧТО пРОиСхОдиТ СегОдня – гОРаздО СТРашнее!

прямо отражено в программных статьях избран-
ного президента В. Путина, а забота о человеке 
является главным приоритетом государства. 
И вновь, чтобы остановить это безобразие на БАЗе, 
требуется непосредственное вмешательство ру-
ководства страны, то есть ручное управление.

Мы стремимся к социальному государству, к го-
сударству всеобщего благосостояния с развитой 
индустриальной экономикой. 

Скажите мне, пожалуйста, 
как его можно построить 
при такой системе ручного 
управления?

Мы же знаем, что это не 
единичный случай, что та-
ких историй много, и это 
нельзя оставлять как есть.

Поэтому еще в феврале 
прошлого года депутатами фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» был внесен в Государственную 
Думу законопроект «О национализации имуще-
ства социально неэффективных собственников». 
Подчеркиваю – социально неэффективных!

Не бойтесь слова «национализация», то, что 
происходит сегодня, гораздо страшнее! Это рей-
дерские захваты промышленных предприятий, 
зачастую с участием представителей государства.

Мы, фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, не 
приемлем ревизионистских решений и ре-
ваншистских актов, мы предлагаем абсолютно 
рыночный, международно апробированный 

механизм управления на-
циональной системой 
экономического развития. 
Национализация – это ци-
вилизованный процесс 
регуляции экономики, за-
щита от «провалов рынка».

Это не экспроприация 
матросами с маузерами в руках, 

а выкуп собственности в интересах государства, 
осуществляемый в рамках правового поля.

Вчера профильный Комитет при обсуждении 
данного законопроекта преодолел политические 
стереотипы и разногласия и одобрил этот законо-
проект. 

Но если в этом зале правящее большинство бу-
дет и дальше игнорировать предметное обсужде-
ние всех законопроектов по национализации, то 
мы рискуем сделать местом для дискуссий уже не 
Думу, а площади и улицы наших городов. И в ито-
ге мы получим не одно новое Пикалёво и не одну 
новую Болотную.

Нужно ли нам это? Нет.
Это не  ультимативные и бескомпромиссные за-

явления.
Мы предлагаем этот законопроект не ради 

сиюминутной выгоды, в угоду политической 
конъюнктуре, а для того, чтобы создать платфор-
му для диалога, опираясь на которую мы сможем 
прийти к социальному компромиссу. 

Мы, уважаемые депутаты, представляем в пар-
ламенте народ. И мы не можем не услышать про-
звучавшие столь ясно во время предвыборных 
кампаний требований народа о справедливом 
перераспределении национальных богатств. 

Но в то же время мы обязаны не допустить пре-
вращения шепота негодования в грозный рев 
боевых труб гражданского противостояния.

На пленарном заседании Госдумы 
16 марта Александр Бурков высту-
пил с политическим заявлением. 
Обращаясь к парламентариям, 
депутат-справедливоросс подчер-
кнул важность принятия закона о 
возмездной национализации пред-
приятий у неэффективных соб-
ственников. 

Национализация в нашем понима-

нии – это не экспроприация матроса-

ми с маузерами в руках, а выкуп соб-

ственности в интересах государства, 

осуществляемый в рамках правового 

поля.

Возмездной национализации под-
вергнутся заводы, которые до-
пускают массовые увольнения ра-
ботников, высокую задолженность 
по зарплате, нарушение техники 
безопасности и охраны окружающей 
среды.

Во время взрывов на шахте «Рас-
падская» погиб 91 человек. 

Государству пришлось прило-
жить колоссальные усилия в вос-
становлении производства и для 
компенсационных выплат семьям 
шахтеров. Погибли люди, но никто 
из владельцев шахты так не отве-
тил за нарушение техники безопас-
ности и смерть. 

После экономического кризиса 
2008 года количество российских 
долларовых миллионеров возросло 
в 1,5 раза – с 49 до 77 человек. 



НАШ лИДЕр 5
СвердловСкая  облаСть

ОлигаРхи РОССии 
пРОТиВ налОга 
на РОСКОшь
Споры вокруг введения в России налога на 

роскошь не утихают. 
Бизнес уверен: экономического смысла в 

новой налоговой идее нет, а решение о допол-
нительных сборах с богатых – политическое.

О социальной справедливости как-то умал-
чивают. Не царское это дело…

Напомним, идея ввести новый налог на ро-
скошь возникла накануне выборов. Владимир 
Путин предложил организовать дискуссию от-
носительно введения в России платы за сверх-
потребление. 

На прошлой неделе, в ходе публичной дис-
куссии в Москве, бизнесмены десяти крупных 
городов вынесли вердикт: нам такой налог не 
нравится.

Профсоюз уральских олигархов тоже возму-
тился. И провел на днях пресс-конференцию, в 
которой, не стесняясь в выражениях, разделил 
общество на богатых и люмпенов.

Меня поразила бурная эмоциональная реак-
ция представителей бизнес-сообщества на впол-
не закономерную и давно востребованную си-
стемную меру. 

Вижу, засуетились. А чего испугались? Социаль-
ной справедливости?

Когда экс-владелец концерна «Калина» Тимур 
Горяев рассуждает, что «заглядывать в чужой кар-
ман нехорошо», «роскошь должна приветство-
ваться, а власть не должна заигрывать с люмпе-
ном», – вероятно, он уже себя не соотносит с тем 
обществом, в котором живет. 

А ведь Екатеринбург – не самый бедный или до-
тационный город. Уровень жизни в нем гораздо 
выше, нежели в других городах России, даже из 
числа миллионников. 

Уточнение, что под «люмпеном» Горяев подра-
зумевает бюджетников – прозвучало еще оскор-
бительнее! 

В числе люмпенов оказались и те учителя, кото-
рые его в школе выучили, так профессионально и, 
кстати, совершенно бесплатно, что дали путевку в 
такую пышную и роскошную жизнь. 

Сегодня средний уровень денежных доходов 
десяти процентов наиболее обеспеченных рос-
сиян и десяти процентов наименее обеспеченных 
граждан, по официальным данным, отличаются в 
16,2 раза. По неофициальным данным – в 40 раз!

Задумайтесь! 
Покупка трехпалубной яхты преуспеваю-

щего россиянина и прицепа к автомобилю – 
пенсионера-огородника – для налоговой служ-
бы – одного поля ягоды. И никому в голову не 
приходит, что это две большие разницы! 

Для первого – это сиюминутный каприз из 
разряда «хочу!». Для второго – вопрос личной 
продовольственной безопасности. Жизненная 
необходимость! Чтоб на выращенной картошке-
морковке долгую зиму коротать.

У нас в области сегодня проживает 16 офици-
альных рублевых миллиардеров! 

И при этом 60 тысяч 400 человек получают за-
работную плату ниже уровня прожиточного ми-
нимума.

Побойтесь Бога, господа олигархи! 
Все кризисные периоды для экономики 

России  сопровождались для вас налоговыми 
преференциями и прочими спасательными 
маневрами. В периоды кризисов финансовые 
вливания и господдержка производились в кон-
кретные корпорации, под конкретные фамилии, 
на конкретные «хотелки». Были потрачены сотни 
триллионов! 

Где растворились народные деньги? 
В купленных островах, футбольных клубах, 

подстреленных на сафари носорогах, фешене-
бельных раутах?!

Социальное расслоение в обществе стало на-
столько велико, что даже кандидат в президенты 
Владимир Путин, махнув рукой на свою партию, 
зажмурился, но произнес накануне выборов 4 
марта: нам нужен налог на роскошь.

Кстати, еще в 2009 году лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Сергей Миронов предложил облагать 
приобретаемые предметы роскоши налогом с 
дифференцированной ставкой от 1 до 5% в зави-
симости от стоимости приобретения. 

сударств, то станет очевидно: те идеи, которые 
проводим мы, справедливороссы, перспективны, 
обкатаны, проверены жизнью. 

Когда в 60-х годах прошлого века Никита Хру-
щев посетил с официальным визитом Швецию, 
его поразили три вещи – высокое содержание 
жира в молоке шведских коров, скромность ко-
ролевского дворца и его хозяина и, наконец, что 
в Швеции «никто не выглядел голодным». Идея 
«народного дома» – общества без бедных, под-
нятая на щит шведской социал-демократией еще 
в 30-е годы, к тому времени была успешно реа-
лизована. 

В чем заключалась успешность такой модели 
управления государством? 

Как раз в справедливых налоговых сборах.
Шведские социал-демократы, почти беспере-

менно находившиеся у власти с 1932 года, пред-
почли договориться с миром крупного частного 
капитала и решили не забивать «корову капита-
лизма», а доить ее на благо всего народа. 

Именно крупные частные компании и состав-
ляют экономическую основу шведского социа-
лизма. В этой скандинавской стране с населением 
около 9 миллионов человек зарегистрировано 
сегодня около 700 тысяч компаний, причем две 
трети из них состоят из одного человека. 

Кроме того, по статистике, 8 из 10 шведов вла-
деют акционерным капиталом, что и вовсе явля-
ется своеобразным мировым рекордом. 

Деньги налогоплательщика – понятие в Шве-
ции почти святое, и контроль за расходованием 
этих средств весьма серьезный. Представить 
себе, чтобы они были потрачены на строитель-
ство частного коттеджа, покупку шикарного ав-
томобиля или путешествие на Багамы, просто 
невозможно. 

Чтобы лишиться высокого поста, в шведском 
королевстве достаточно совершить куда более 
мелкие прегрешения, например, расплатиться 
служебной кредитной карточкой за званый ужин, 
поездку на такси или коммунальные услуги.

Однако за желание быть супербогатым шведам 
приходится платить высокую цену – налоги на 
роскошь, недвижимость, собственность, наслед-
ство, дарение и личный транспорт. Для таковых 
установлена прогрессивная шкала налогообло-
жения: чем богаче, тем больше налоги. Разве это 
несправедливо?

Самое удивительное, что опросы обществен-
ного мнения свидетельствуют: большинство пла-
тельщиков за сверхпотребление по-прежнему 
готово делиться с государством. 

Сегодня, когда налог на роскошь обсуждается 
на отечественном федеральном уровне, проф-
союз олигархов России пытается надавить на 
власть, продавить свое особое мнение, убедив 
своих прежних защитников из Кремля, что пла-
тить за красивую жизнь – как-то не честно.

Да нет же, господа хорошие, очень даже чест-
но! 

Уже давным-давно пора именно так и посту-
пить. А перед уральцами я бы посоветовал госпо-
дину Горяеву извиниться.

Ну, из разряда: бес попутал, золотой телец на-
шептал. Или просто – дескать, забыл, как простые 
люди живут.

В 2010 году мы внесли на голосование проект 
федерального закона о принятии изменений в 
часть первую и вторую Налогового Кодекса РФ, 
где речь идет о введении налога на предметы ро-
скоши. Фракция «Единой России» тогда уклони-
лась от голосования.

сегодня очевидно: налог на роскошь – не 
прихоть, не политический пиар-ход. Это вос-
требованная цивилизованным государством 
социальная «опция».

Между тем, на той же пресс-конференции 
председатель комитета по бюджету, финансам 
и налогам Законодательного собрания сверд-
ловской области депутат Владимир терешков, 
который по роду своей деятельности должен 
отстаивать интересы областного бюджета, до-
пускает мысль, что нам в области такой налог 
особо погоды не сделает. соберем, дескать, 
какие-то копейки. 

Я не согласен. 
Даже если удастся собрать 1% (а я думаю, 

сборы будут куда больше) от общего размера 
бюджета, то это составит 1,4 млрд. рублей. Не-
существенно? Не согласен! 

Очень нужные деньги!
И мы подскажем депутату терешкову, куда 

эти деньги потратить. 
Как раз такая сумма позволит обеспечить 

доведение минимального размера оплаты 
труда до установленного в области прожиточ-
ного минимума. 

Мы неодократно поднимали этот вопрос. 
Внесли законопроект в Заксобрание. 

Ведь это Вы, Владимир Андреевич, были 
содокладчиком по нашему закону и высту-
пили за отклонение законопроекта справед-
ливороссов о доведении МрОт до уровня 
прожиточного минимума. Пеняли на преждев-
ременность, нецелесообразность, отсутствие 
средств в бюджете. 

так вот, и деньги нашлись! 
Потратьте, пожалуйста, с умом! Не на преу-

спевающие акционированные компании, а на 
народ! 

Люди Вам спасибо скажут! Больше 60 тысяч 
уральцев и членов их семей спасибо скажут! 

Нас, справедливороссов, все время пытаются 
обвинить в популизме, когда мы становимся пио-
нерами в российском законодательстве и вносим 
очередной социальный закон. 

Между тем, если забыть о политике и про-
сто полистать истории успешных развитых го-

АЛЕКСАНДР БУРКОВ:

пОРа ВеРнуТь ОлигаРхОВ С МаРСа!
Открытое письмо депутата Госдумы РФ, лидера уральских справедливороссов 

Александра Буркова «профсоюзу олигархов»

20 марта в Екатеринбурге под 
эгидой Свердловского областного 
союза промышленников и пред-
принимателей  состоялась пресс-
конференция, участники которой 
подвергли критике введение в Рос-
сии налога на роскошь.

Высказанная позиция, во многом 
пренебрежительная для жителей 
области, – побудила меня взять 
слово.
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4 марта исполнился ровно год, как прошлый 
созыв областного парламента принял при-

сягу Виталия Недельского. 
Тогда, выступая перед депутатами, будущий 

министр по управлению госимуществом области 
познакомил депутатов со своими планами на год.

Намерения были благими.
Создание единого электронного реестра гос-

собственности области. 
Введение в хозяйственный оборот зарастаю-

щих бурьяном земель. 
Повышение эффективности работы госпред-

приятий (ГУПов). 
Повышение доходов в бюджет за счет управле-

ния госсобственностью. Дальше перечислять не 
будем, потому что даже с этими задачами министр 
не разобрался. 

На деле ничего этого не произошло. Можно 
было объяснить несбыточность планов их гло-
бальностью или еще чем-то.  Но не получится. 

Ведь кое-что министерству, которое возглавил 
Виталий Недельский, очень даже удалось. К при-
меру, принять Программу приватизации области. 
Которую в народе уже назвали «уральской рас-
продажей». 

«недельСКий, будь МуЖиКОМ, пОдай В ОТСТаВКу СаМ!»
Инициативу справедливороссов 

по отставке министра по управле-
нию госсобственностью и имуще-
ством поддержали депутаты от 
КПРФ и ЛДПР. 

Вопрос об отставке будет рас-
смотрен на Думе уже в апреле.

Именно это вызвало резкое неприятие у пар-
ламента.

Почему  депутаты категорически против приня-
тия этой Программы приватизации?

Ведь в приватизации нет ничего плохого. Это 
нормальная практика. 

Да, если соблюсти одно условие: продавать 
собственность по адекватной рыночной цене. 

На продажу в 2012 году предполагается выста-
вить 13 пакетов акций. 

Большинство из них принадлежит Свердлов-
ской области. 

То есть всем нам, жителям! 
Четыре предприятия из тринадцати, выстав-

ленных на продажу, еще не преобразованы в 
ОАО. Их номинальная стоимость еще не известна. 

Зато номинальная стоимость остальных 9 паке-
тов составляет 6 миллиардов 270 миллионов 828 
тысяч 020 рублей. 

Много это или мало?
Мало. Правительство задумало продать эти ак-

ции даже не по номиналу. А много ниже! 
От продажи всех 13 пакетов акций предприя-

тий (даже еще тех, что не прошли акционирова-
ние) планируется получить всего 5 миллиардов 
419 миллионов 450 тысяч рублей. 

Что на 851 миллион 378 тысяч и еще 20 рублей 
меньше! А это 13-14 процентов. 

Почти миллиард без учета еще четырех пред-
приятий: «Медтехники», «Сейсмоцентра», «Пчело-
водства» и Ирбитского молочного завода. 

Можно смело накидывать еще миллионов 500. 
И тогда возникает вопрос: а почему примерно 
1,2-1,5 миллиарда народных денег не учтены в 
этой программе? 

Их куда? Кому? И – почему?
Теперь посмотрим: почем решено продать?
Например, имущество Рефтинской птицефа-

брики МУГИСО выставляет на торги за 1 милли-
ард 695 миллионов 596 тысяч рублей. 

Независимые экономисты в Екатеринбурге 
дали свою оценку этому предприятию –  4,5 мил-
лиарда, а «заинтересованные лица»  – 5,5 милли-
арда. 

Выходит, министерство по управлению имуще-
ством занижает стоимость продаваемой птицефа-
брики  в 3-3,5 раза? 

Учитывая, что правительство выставило на 
продажу сразу четыре наших птицефабрики, сто-
ит признать: это неминуемо снизит их стоимость в 
разы! Кроме того, есть информация о том, что сей-
час активы птицефабрик намеренно вгоняются в 
долги через «фирмы-прокладки». Так, к примеру, 
Рефтинская птицефабрика реализует свою про-

дукцию магазинам и населению не напрямую, как 
раньше, а через некое ООО «Трейд-24». 

А если еще учесть, что председателем Совета 
директоров птицефабрики является наш министр 
сельского хозяйства, а членами Совета директо-
ров – представители МУГИСО, – остается лишь 
тяжело вздохнуть. И вспомнить, как сложилась 
участь приватизированных Кироврадской и Бог-
дановичской птицефабрик, которые на сегодняш-
ний день, по сути, разорены. 

Эксперты полагают, что убытки (в виде недо-
полученных доходов), которые понесет область в 
результате приватизации в 2012 году выставлен-
ных на торги тринадцати объектов по заявленным 
ценам, в среднем составят 9 миллиардов рублей. 

И это только от продажи акций! 
Без учета землицы под этими объектами и все-

го прочего…

ЧТО пРедлагаЮТ СпРаВедлиВОРОССы?

Во-первых, остановить Программу управления собственностью, во что бы то 

ни стало! Пока не поздно!

Во-вторых, провести тщательное расследование деятельности тех, кто ее про-

двигал. В-третьих, вернуть полномочия по утверждению таких программ и сде-

лок Законодательному собранию.

В-четвертых, ряд объектов стратегического для области назначения включить 

в перечень предприятий, которые не подлежат приватизации ни при каких об-

стоятельствах!

Вы что творите?! 

Вместо того чтобы инвестировать 

деньги в рыбхоз, остаться при своей 

осетринке, черной икре, а также ощу-

щении продовольственной безопас-

ности, правительство выставляет 

рыбхоз на продажу. 

В итоге тот, кто заплатит гроши, бу-

дет ловить золотых рыбок!

Перед тем как отказать областному правительству  в прода-
же Рефтинского рыбного хозяйства, вышедшему на трибуну 

министру по управлению госимуществом Виталию Недельскому за-
дали вопрос: Виталий Олегович, объясните, пожалуйста, а как так 
получилось, что у нас Рефтинская птицефабрика на днях купила 
Талицкий мясокомбинат? Вроде бы сам птичник готовится уйти «с 
молотка», нерентабельное и безнадежное предприятие, а тут  вдруг 
покупает целый мясокомбинат?

Недельский от ответа ушел, пояснив депутатам, что такого рода 
сделки не подлежат согласованию с парламентом. 

Еще как подлежат!
Кстати, месяц тому назад депутаты обратились в областное пра-

вительство с требованием представить полный отчет о сделках 
купли-продажи имущества, заключенных на сумму более 20 мил-
лионов рублей за каждую. 

Ответа не последовало до сих пор. Это толь-
ко добавило масла в огонь. Но спор вокруг 
продажи Рефтинского рыбхоза состоял даже 
не в этом. 

Судите сами: во-первых, министр, пришед-
ший в Думу просить согласия, не принес с 
собой ни одного документа, чтобы аргумен-
тировать позицию правительства. Во-вторых, 
сообщил, что оценку «объекта» провели оцен-
щики Тюменской области (а почему не наши, 
не местные? подозрительно). 

Тюменцы сочли, что начальная стоимость выставленного на про-
дажу рыбхоза составляет 44 миллиона рублей.

Внимание, за эти деньги область готова продать 36 объектов не-
движимости (в том числе шикарный гостиничный комплекс и чер-
ная икра), расположенных на территории рыбхоза, и саму рыбу по-
роды осетровых! Отчего решили продать?

ЧТО НАША ЖИЗНЬ? ИКРА…
НА ОЧЕРЕДНОМ ЗАСЕДАНИИ ДЕПУТАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ НЕ СОГЛАСИЛИСЬ
С ПРОДАЖЕЙ РЕФТИНСКОГО РЫБХОЗА И ЗАБЛОКИРОВАЛИ СДЕЛКУ.
И ПРАВИЛЬНО СДЕЛАЛИ!

Говорят, по итогам 2009 года, Рефтинский рыбхоз получил чистый 
убыток в размере 5 млн рублей. Но 2010 год предприятие закончи-
ло с чистой прибылью на уровне 500 тысяч рублей.

В-третьих, проблемы у рыбного хозяйства начались в аккурат за 
два года до продажи! Раньше все было в ажуре.

Но самое удивительное, что вместо того, чтобы решить пробле-
му, цена которой составляла только 5 миллионов рублей, начать 

инвестировать в предприятие деньги, остаться 
при своей рыбе, икре, а также гордости за соб-
ственное предприятие, правительство решило 
от него избавиться! Тот, кто выложит за рыбхоз 
копейки,  будет ловить золотых рыбок! 

 «Да там если даже на металлолом все 
порезать и сдать, заработать получится 
миллионов двести!». 

«Зачем продаете сто процентов акций? 
Оставьте области «золотую акцию»! Есть 
ведь примеры частно-государственного 

партнерства!».
«До каких пор вы будете вставать под герб области и ве-

шать нам лапшу на уши?» – шумели депутаты.
 Недельскому не удалось привести ни одного аргумента, который 

мог бы убедить парламентариев согласовать продажу. 
В итоге Заксобрание проголосовало против. И потребовало 

от областного правительства провести оценку объекта в рамках 
Свердловской области.
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В ближайшие дни будет принято 
решение об исключении ГУП «Фар-
мация» из Программы приватиза-
ции. 

Спасибо вмешательству наших 
депутатов. Проведенный расши-
ренный Совет фракции с вызовом 
«на ковер» Недельского и сбор под-
писей за его отставку расшевелили 
кабинеты министров. 

По случаю вступления Путина в должность, 
элита гуляет! 

Прием на тысячу человек в честь инаугурации 
нового президента обойдется госбюджету при-
близительно в 26 миллионов рублей.

13 марта Законодательное собрание рассматривало законо-
проект справедливороссов  об обязательном утверждении Про-
граммы управления госсобственностью и плана приватизации 
через региональный парламент!

Суть документа в том, чтобы ставить под контроль сделки 
областного правительства по продаже собственности. Соглас-
но проекту закона, областному правительству будет поручено 
ежегодно готовить программу управления государственной 
собственностью Свердловской области и приватизации госу-
дарственного имущества. Затем – вносить ее в Законодательное 
собрание. 

Уже не в целях соблюдения формальности. А конкретно – для 
поименного утверждения каждого проекта и дальнейшего кон-
троля за эффективностью каждой сделки!

Увы. Законопроект, внесенный депутатом Андреем Жуков-
ским, парламент не принял и не отклонил. Так бывает, когда ко-
личество голосов «за» и «против» примерно равное. В данном 
случае 17 человек высказалось в поддержку закона, 19 проголо-
совало «против». 

Голосование перенесено на следующее заседание Законода-
тельного собрания.

Как поведет себя Дума в апреле?
Столь же небрежно, как в этот раз? Когда один из единороссов 

выкрикнул прямо с места: «Чего церемонимся с законом оппо-
зиции? У нас решение фракции голосовать «против». Может, за-
будем о политике? 

Пора действовать не в интересах партии, а в интересах на-
рода. 

МОЖеТ, ВСе-ТаКи,
пОСТаВиМ инТеРеСы 
ОблаСТи Выше пОлиТиКи?

После публичной порки министра в дело 
вмешался министр здравоохранения 

Свердловской области Аркадий Белявский. 

ГУП «ФАРМАЦИЮ» 
СНИМУТ С ПРОДАЖИ

Минздрав уже выступил против отчуждения 
этого госактива. 

В качестве аргументов ведомство приводит со-
циальную ответственность «Фармации» и работу 
ГУП по утилизации наркотических и психотроп-
ных веществ. 

А пока представители двух министерств выяс-
няют, кто прав, наши депутаты разработали зако-
нопроект, запрещающий приватизацию активов 
из сегмента здравоохранения. 

Напомним, в состав ГУП входит 90 аптек и ап-
течных пунктов. Объем имеющихся площадей 
«Фармации» – более 34 тыс. кв. м. В собственности 
есть склад (расположен в Екатеринбурге) и офис-

ное здание. Минимальная стоимость ГУПа вместе 
с другим областным предприятием – санаторием 
«Курьи», установленная в программе, – 243 млн. 
рублей. 

Эксперты отмечают, что оценка стоимости 
активов абсолютно не соответствует ценам на 
рынке. По итогам 2010 года, фармпредприятие 
находилось на 3-ем месте рейтинга крупнейших 
ГУПов области. Рынок фармацевтических товаров 
считается одним из самых быстрооборачивае-
мых. А аптеки, входящие в ГУП, являются весьма 
привлекательным активом для коммерческих ап-
течных сетей. 

– Мы считаем, что стоимость активов сильно 
занижена. Не ясно,  как вообще проводилась 
оценка. Сегодня рыночная цена многих аптек 
$3–4 тыс. за кв. м. Сумма, в которую МУГИСО 
оценило «Фармацию» и санаторий, предпола-
гает, что средняя стоимость 1кв. м у областных 
аптек – $100», – комментирует позицию справед-
ливороссов Андрей Жуковский. 

Кроме того, по словам нашего депутата, в не-
которых аптеках «Фармации» сейчас идет ремонт. 
При этом в бухгалтерских балансах показывается 
«искусственный минус». 

В случае приватизации предприятия новый 
собственник получит отремонтированные поме-
щения розничной продажи лекарственных пре-
паратов по заниженной стоимости.

Немаловажно, что ГУП выполняет и социаль-
ные функции – является участником госпрограмм 
по обеспечению населения льготными лекарства-
ми, готовит лекарства по рецепту врачей. 

Сейчас госпредприятие включает в себя сеть 
аптек в отдаленных территориях Свердловской 
области, которые порой являются единственным 
источником лекарств в населенных пунктах. По 
данным УФАС по Свердловской области, в Нижне-
туринском, Новолялинском и Ирбитском районах 
аптеки ГУП СО «Фармация» являются единствен-
ным местом, где можно приобрести фармпрепа-
раты.

Эксперты считают, что в случае продажи новый 
собственник ГУП может вообще закрыть нерента-
бельные аптеки в отдаленных, особенно сельских 
малочисленных поселениях. 

– У «Фармации» около 20 аптек в северных тер-
риториях региона. Многие просто исчезнут. При-
дется создавать новое ведомство, которое будет 
заниматься этими вопросами. Но для чего ликви-
дировать, чтобы заново придумывать? –  вопро-
шает Жуковский. 

Учитывая складывающуюся нездоровую об-
становку и непрозрачность планов областного 
министерства управления госимуществом, наша 
фракция подготовила проект Закона «О внесении 
изменений в отдельные законы Свердловской об-
ласти, определяющие гарантии прав граждан на 
охрану здоровья, доступности и качества меди-
цинской помощи».

Поправка лаконична:  «Государственное иму-
щество, закрепленное за организациями здраво-
охранения, приватизации не подлежит». И – точ-
ка!

пуТин не лЮбиТ уРальСКие пельМени?

Устроители обещают, что на столах будут блюда русской кух-
ни. 

Мы заглянули в меню: уральских пельменей там не обнаружили. 
Зато нашли вот что. Из холодных закусок предусмотрен мор-

ской гребешок с овощными блинами и соусом из белых грибов, 
копченый палтус с листьями молодого салата, рулет из жареной 
утки с розмарином и кизиловым соусом, оригинальный салат из 
морепродуктов с пюре авокадо.

В качестве горячей закуски предлагается жареный камчатский 
краб с мини-рататуем и капуччино из кокосового молока. 

На горячее – стейк из осетрины, фаршированный мини-
овощами с соусом шампань.

Кроме морса и других прохладительных напитков предусмо-
трены водка Kremlin российского производства, коньяк Kremlin 
десятилетней выдержки также отечественного производство, 
вино белое Pinot Aligote Selection Chateau le Grand Vostok 2009 
года производства России, коллекционное шампанское «Абрау-
Дюрсо» 2008 года также российского производства.

Любимые блюда Владимира Путина, по данным прессы, - цар-
ская уха, «Сковородка» (мясное ассорти от шеф-повара: лангет, 
колбаска, эскалоп и домашняя котлетка), говядина под острым 
чесночно-сметанным соусом, осетрина горячего копчения с ли-
моном и маслом и десерты. Возможно, специально для него будет 
приготовлено что-то в единственном экземпляре.

ЖИрУЮт!

В 2003 году западные СМИ описывали распорядок дня Путина 
и обращали внимание на его питание и алкогольные предпочте-
ния. 

«Его личная столовая расположена на третьем этаже; при ней 
имеется винный погреб с коллекцией испанских красных вин - их 
президент особенно любит. 

Под закуски (вкуснейшие разносолы, с которых начинается 
традиционный русский обед) Путин любит выпить пару рюмок 
водки, а заканчивает трапезу коньяком из Дагестана», - сообщала 
«Свободная пресса».

НЕКстАтИ: 
стоимость ми-

нимального про-
дуктового набора (про-

довольственной корзины) в 
Свердловской области составля-

ет 2632 рубля в месяц. 
Такая сумма, по мнению областных вла-

стей, необходима человеку, чтобы нормально 
питаться и поддерживать жизнедеятельность.
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Зная о том, как у нас обычно голосуют 
депутаты-единороссы, специально для 

них – два авторитетных мнения. 
16 ноября прошлого года, на встрече с людь-

ми с ограниченными возможностями, президент 
России Дмитрий Медведев заявил, что не исклю-
чает введения в стране должности Уполномочен-
ного по правам инвалидов.

Наш губернатор эту мысль подхватил. И даже 
сделал публичное заявление, дескать, если необ-
ходимая нормативная база для создания институ-
та омбудсмена по правам инвалидов не появится 
на федеральном уровне, все нормативные доку-
менты могут быть приняты на уровне региона.

В СВеРдлОВСКОй ОблаСТи пОяВиТСя
упОлнОМОЧенный пО пРаВаМ инВалидОВ

Соответствующий законопро-
ект подготовлен депутатом от 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Законодательном собрании Сверд-
ловской области Георгием Перским. 
Дело за малым – необходимо согла-
сие думского большинства.

На федеральном у чиновников руки не дошли 
(все выборами занимались), поэтому законопро-
ектом на эту тему занялись наши парламентарии. 

В Свердловской области проживает 344 582 
инвалида. 32 процента из них –  инвалиды в тру-
доспособном возрасте. Только 20% из числа этих 
людей имеют работу.  Еще 66 900 человек остро 
нуждаются в трудоустройстве и предоставлении 
услуг по профессиональной реабилитации. 

Существующие организационные и правовые 
механизмы не позволяют в полной мере содей-
ствовать людям с ограниченными возможностя-
ми в реализации их прав.

Решению этой проблемы 
должно способствовать введение в Свердлов-
ской области должности Уполномоченного по 
правам инвалидов. По аналогии с существующи-
ми Уполномоченным по правам человека и Упол-
номоченным по правам ребенка.

По мнению автора законопроекта, Уполномо-
ченным по правам инвалидов может быть граж-
данин Российской Федерации не моложе 30 лет, 
имеющий высшее медицинское или юридическое 
образование и опыт работы с инвалидами либо 
опыт правозащитной деятельности.

Законопроект Георгия Перского уже внесен в 
Заксобрание области.

Что ж, дождемся дня включения в повестку за-
седания и голосования.

И еще раз напомним депутатам-единороссам: 
перед тем как принять фракционное решение об 
отклонении этого законопроекта (что для вас уже 
стало дежурной практикой), подумайте о том, что 
жизнь – штука непредсказуемая. Не дай Бог вам 
оказаться на месте тех людей, которые сегодня 
нуждаются в признании и соблюдении своих прав 
и свобод. 

ПОРА 
СНЕСТИ  
БАРЬЕРЫ!
В России 13 миллионов инвалидов. Каж-

дый одиннадцатый россиянин – инвалид. 
Вы много их встречаете на улице? Нет! 
Потому что у инвалида зачастую нет эле-

ментарной возможности даже спуститься на 
крыльцо подъезда. Не говоря уж о том, чтобы 
попасть в соцучреждение, магазин, банк или 
дом офисов. 

8% населения нашей области – это абсолют-
но бесправные люди. Единицы из них могут по-
зволить себе вести образ жизни на равных со 
здоровым человеком. 

Среди насущных проблем  – вопросы трудо-
устройства, повышения размера социальной 
пенсии по инвалидности, обеспечения лекар-
ствами, колясками, протезами и корсетами, 
беспрепятственного доступа к информации и 
услугам, правосудию, объектам социальной и 
транспортной инфраструктуры.

Растет число жалоб на процедуру и качество 
освидетельствования при медико-социальной 
экспертизе. Каждое десятое решение бюро 
медико-социальной экспертизы из тех, что не 
удовлетворили граждан и были обжалованы, 
отменяется или пересматривается.

Куда жаловаться? Кто защитит? Минздрав-
соцразвития кивает на Минсоцзащиты. Те – на 
Минздрав. 

И если у здорового человека есть силы и 
возможность достучаться до нужного кабине-
та, у инвалида такой возможности физически 
нет. 

Сегодня в Свердловской области отсутству-
ет инфраструктура для жизни инвалидов и лю-
дей с тяжелыми заболеваниями. 

Почти 50 миллиардов рублей было вы-

делено на масштабный государственный 

проект «Безбарьерная среда», призванный 

сделать наши города доступными инвалиду. 

разрабатывается законопроект, призван-

ный повысить социальную защиту инвали-

дов до международных стандартов. 

Освидетельствовать инвалидов тоже пла-

нируется по международным стандартам. 

Планов – громадье. На деле – никто этим 

не занимается!

Финальный матч прошел 26 февраля в 
корейском городе Чхунчхоне, где со сче-
том 9:1 российская сборная разгромила 
соперников из Южной Кореи. 

Среди участников сборной – наши 
уральцы – Андрей Смирнов и Оксана Сле-
саренко. 

В течение пяти дней керлингисты про-
вели 12 игр, выбив соперников из Норве-
гии, Канады, Италии, Америки и Швеции.

Вместе с долгожданной победой наши 
спортсмены получили выход на следую-
щий чемпионат мира по керлингу на ко-
лясках. 

В планах у наших героев – Паралимпиа-
да в Сочи- 2014. 

А теперь вопрос: где тренируются наши 
спортсмены?

Сегодня их приютил развлекательный 
комплекс «Луна 2000». У наших спортсме-
нов до сих пор нет площадки для трени-
ровок. Это касается не только керлинги-
стов. 

Касается инвалидов вообще. 
Может нашим областным министер-

ствам здравоохранения, спорта и соцза-
щиты уже пора делом заняться?

ПОСМОТРИТЕ, ЭТИ ЛЮДИ – ГЕРОИ!
Сборная по керлингу среди инвалидов привезла на Средний Урал золотые медали
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С точки зрения кулинарии посты делятся на 4 степени, установленные Церковным уставом:• «сухоядение» – то есть хлеб, свежие, сушеные и квашенные овощи и фрукты; • «варение без елея» – вареные овощи, без растительного масла; • «разрешение на вино и елей» – вино испивается мерой для укрепления сил постящихся; • «разрешение на рыбу».
Общее правило: во время Великого поста нельзя вкушать мясо, рыбу, яйца, молоко, постное 

масло, вино и есть больше, чем раз в день.
По субботам и воскресеньям можно постное масло, вино и есть два раза в день (кроме субботы 

на Страстной седмице).
В Великий пост рыбу можно есть только в праздник Благовещения (7 апреля) и в Вербное вос-

кресенье (Вход Господень в Иерусалим).
В Лазареву субботу (накануне Вербного воскресенья) разрешается есть рыбную икру.
Первая неделя (седмица) Великого поста и последняя – Страстная седмица – наиболее строгое 

время. Например, в первые два дня первой великопостной седмицы Церковным уставом предпи-
сывается полное воздержание от пищи. В Страстную седмицу предписывается сухоядение (пища 
не варится и не жарится), а в пятницу и субботу – полное воздержание от пищи. 

ДО ПЕРВОЙ ЗВЕЗДЫ НЕЛЬЗЯ,
ИЛИ О ПИТАНИИ В ВЕЛИКИЙ ПОСТ

СвердловСкая  облаСть

Великий пост – это время радости, время, когда мы можем ожить, 
когда мы отряхиваем с себя все, что в нас обветшало и омертвело, – 
для того, чтобы обрести способность жить, – жить со всей глубиной 
и интенсивностью, к которым мы призваны. 

 Митрополит сурожский Антоний

ДОМАШНИЕ хИтрОстИ

ЗДОрОВьЕ

• Если у вас есть автомобиль, нужно быть готовым 
к любым сюрпризам погоды. То оттепель случится, то 
мороз ударит. Выходите утром к машине, а замок об-
леденел, и ключ вставить невозможно. Такую непри-
ятность можно предотвратить при помощи магнита 
с холодильника. Прикрепите магнит снаружи к замку 
дверцы. Так влага не попадет внутрь.

• Без лаврового листа и гвоздики вкусного супа 
не получится. Но вылавливать из тарелки специи 
неудобно. Воткните в луковицу гвоздику и опустите в 
кипящий бульон. Надрежьте морковь, вложите в раз-
рез лавровый лист и положите в кастрюлю. Когда суп 
сварится, выньте луковицу с гвоздикой и морковь с 
лавровым листом.

• Если белье пересохло, то разложите сухое белье 
на столе и обильно увлажните из пульверизатора. За-
тем сверните вещи, сложите в чистый полиэтиленовый 
пакет и оставьте на час-полтора. За это время влага 
равномерно распределится по ткани и можно спокой-
но приступать к глажке.

• Со временем шторки душевой кабины покрыва-
ются мыльным налетом. Избавиться от грязи поможет 
детское масло. Нанесите чайную ложку масла на мо-
крую тряпку и потрите шторки.  Мыльный налет и пят-
на от воды легко отойдут.

РИС ПО-МОНАСТЫРСКИ 
2 стакана риса, 4 стакана воды, 1 луко-

вица, 2 ст. л. растительного масла, 2 мор-
кови, 1 ст. л. томатной пасты, сушеная 
зелень сельдерея, укропа, перец черный мо-
лотый, соль.

Рис тщательно промыть, залить кипящей 
водой, варить 10 минут, чтобы рис получился 
рассыпчатым, откинуть на дуршлаг. В глубо-
кой сковороде обжарить мелко нарезанный 
репчатый лук в растительном масле до золоти-
стого цвета, добавить отваренную, натертую на 
крупной терке морковь и томат, перемешать. 
Присоединить рис, приправить по вкусу пря-
ной зеленью, перцем и солью. 

СУП ИЗ ГРИБОВ 
И ОВСЯНЫХ ХЛОПЬЕВ
50 г сушеных грибов на ваш вкус, 1 мор-

ковь, 200 г корня сельдерея, 2 ст. л. овсяных 
хлопьев, соль, постное масло.

Грибы залить теплой кипяченой водой, по-
сле чего оставить на полчаса. Размоченные 
грибочки переложить в кастрюлю, емкость 
которой равна примерно трем литрам. Грибы 
залить холодной водой и отправить вариться. 
Когда грибы готовы, нужно процедить бульон 
через мелкое сито. Измельчить грибы ножом, 
залить их процеженным бульоном и добавить 
соль по вкусу. Морковь и сельдерей очистить, 
затем тщательно промыть, измельчить на круп-
ной терке либо иным удобным для вас спосо-
бом. Подготовленные овощи нужно обжарить 
на небольшом количестве постного масла. 
Зажаренные овощи отправить в кастрюлю с 
супом и варить блюдо до полной готовности 
всех ингредиентов. Далее кастрюлю с постным 
супом снять с огня и добавить овсяные хлопья. 
Суп должен настояться четверть часа и затем 
может подаваться на стол. 

ПОСТНЫЕ КОТЛЕТЫ
1 кг капусты, 1 луковица, 0,5 ст. манной 

крупы, 0,5 ст. муки, 2 зуб. чеснока, зелень, 
растительное масло для жарки, панировоч-
ные сухари, соль, специи по вкусу.

Капусту разрезать на 4 части и проварить в 
подсоленной воде минут 8-10. Откинуть капу-
сту на дуршлаг, пропустить через мясорубку 
и отжать, чтобы удалить воду. На мелкой тер-
ке натереть лук и пропустить чеснок через 
пресс-чеснок. Укроп мелко нарезать. К капусте 
добавить лук, чеснок и зелень. Посолить, при-
править специями по вкусу. Добавить муку, 
манную крупу, тщательно перемешать. Сфор-
мировать котлетки, обвалять в панировочных 
сухарях и обжарить на растительном масле до 
хрустящей золотистой корочки.

В молитвах говорится: «поститесь по-
стом приятным». Это значит, что нужно 
придерживаться такого поста, который 
будет духовно приятен. Нужно соизме-
рять свои силы и не поститься излишне 
усердно или, наоборот, совсем нестрого. 
Всем приятного аппетита!

Причиной остеохондроза становятся травмы, не-
правильная привычная осанка и положение спины 
при работе. Есть заболевание – будут и мифы. Первый 
и самый распространенный – остеохондроз приходит 
с возрастом. К сожалению, это заболевание встречает-
ся даже у 18-летних. 

Еще один миф – при остеохондрозе откладывают-
ся соли. На самом деле это не соли, а окостененевшие, 
травматически измененные ткани. третий миф – при 
остеохондрозе болят кости. Дело в том, что в резуль-
тате микротравмы нарушается целостность хрящевой 
ткани позвоночника и защемляется нерв. Отсюда и 
боль. В зоне риска шея и грудная клетка. Но боль мо-
жет возникнуть и в самых неожиданных местах – серд-
це и даже желудке. 

Еще одно заблуждение – остеохондроз прой-
дет сам собой, если держать спину прямо. На самом 
деле, чем раньше вы обратитесь к врачу, тем быстрее 
избежите неприятных последствий. Остеохондроз 
может стать причиной ранних проблем с сердечно-
сосудистой системой и желудочно-кишечным трактом.

Во время приступов остеохондроза откажитесь от 
бани, контрастного душа и массажа. Они могут лишь 
вызвать осложнения. В острый период поможет 
только врач-остеопат. Включайте в рацион белки. 
Мясо, орехи и кисломолочные продукты – особенно 
творог –  должны быть на столе каждый день. Легкая 
зарядка для профилактики – лучшее начало дня.

ОСТЕОХОНДРОЗ – 
ПРАВДА И МИФЫ
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Несмотря на то, что начало учредительного 
собрания было запланировано в 15.00, уже 

в 13.30 у входа в Окружной Дом офицеров соби-
рались активисты движения. В общей сложности 
приехало более 500 человек из Екатеринбурга и 
других городов Свердловской области.

Первый весенний день оказался на удивление 
холодным, поэтому собрание началось с друже-
ского чаепития. Затем все проследовали в зал, где 
выступал художественный коллектив «Поиск», со-
стоящий, кстати, из активистов организации. 

Артисты вместе с залом исполнили дорогие 
сердцу фронтовые и народные песни.

Открыли встречу приветственной телеграммой 
от председателя Всероссийского общественного 

уРальСКие СпРаВедлиВОРОССы МеняЮТ
ЖКх-пОВеСТКу В СТРане. К луЧшеМу.

НОВОсть В тЕМУ
В ближайшее время в Екатеринбурге, по инициативе депутатов 

Свердловского Законодательного собрания, пройдет крупней-
шая проверка предприятий жилищно-коммунальной сферы. 

Процесс станет «боевым крещением» как для нового состава 
Счетной палаты, так и для мегаполиса. 

Решение о крупной проверке назрело, – считает справедли-
воросс Дмитрий Ионин. И раньше, и сейчас на ЖКХ выделялись 
значительные федеральные деньги, и появляется информация о 
связанных с ними злоупотреблениях. 

Так, в 2009 году в Екатеринбурге все деньги по федеральной 
программе Фонда содействия реформированию ЖКХ направля-
лись на замену лифтов и лифтового хозяйства. По имеющейся у 
нас информации, порядка 80% лифтов закупались на Щербин-
ском лифтостроительном заводе. 

Есть информация, что по закупкам для Екатеринбурга лифты 
шли в недокомплекте – без направляющих и кронштейнов. 

Это около 10% от стоимости оборудования. Есть предположе-
ние, что деньги могли разворовываться, а лифты у нас ездят по 
старым направляющим, что небезопасно. 

Кроме того, есть данные о завышениях сметных работ. 
У большинства крупных управляющих компаний Екатеринбур-

га, а их в городе 13, очень непрозрачные схемы работы с подряд-
чиками. И подрядчики либо аффилированы с руководством УК, 
либо с чиновниками. Соответственно, очень непрозрачные схе-
мы ценообразования. И если по обычным запросам УК могут от-
махнуться, сказать: «это наши гражданско-правовые отношения с 
подрядчиком», то Счетной палате они вынуждены будут показать 
все цифры. 

Проверка Счетной палаты – это только один из элементов наве-
дения порядка в ЖКХ, предпринимаемого справедливороссами. 

Задача Справедливого ЖКХ – не просто «проверить, наказать, 
посадить пару директоров УК». Надо улучшать нормативную базу, 
действительно создавать в сфере ЖКХ рынок, которого сейчас 
там нет. Выстраивать нормальные, прозрачные и понятные ры-
ночные отношения.

Докладчикам по ЖКХ-инициативам выступил депутат-спра-
ведливоросс Дмитрий Ионин. Авторы одного из законопро-

ектов – депутаты Госдумы С. Миронов, Н. Левичев и М. Емельянов 
предлагают освободить жильцов первых этажей многоквартирных 
домов от платы за услуги и работы по содержанию и ремонту лиф-
тов и лифтовых шахт. 

Согласитесь, актуальная тема.
Разработчик другого законопроекта – депутат Государственной 

Думы Галина Хованская предлагает снять с собственников помеще-
ний в многоквартирных домах, в которых не создано ТСЖ или ЖСК, 
обязанность создания Совета многоквартирного дома. И оставить 
право на создание домкома за собственниками. 

Автор законопроекта полагает, что та 
спешность и те сроки, которые установил 
Жилищный Кодекс РФ, способствуют са-
моуправству управляющих компаний. 
Ведь если в течение года с момента при-
нятия закона Совет не был создан, то его 
создает муниципалитет. Он инициирует в 
вашем доме собрание с закрытой повест-
кой. А через некоторое время жильцы по-
лучат извещение, что в доме создан Совет 
и, будьте добры, прислушивайтесь к его ука-

Галина ЖУКОВСКАЯ, соучредитель орга-
низации «Дети войны»:

Дорогие друзья, сегодня, когда организация 
зарегистрирована, разработан Устав и избран 
председатель, работа «Детей войны» только 
начинается. 

Поэтому 2-е и 4-е воскресенье каждо-
го месяца, в 14.00, активисты движения 
собираются в Доме детского творчества 
Октябрьского района, по адресу: ул. Куй-
бышева, д. 111. 

Мы приглашаем всех, кому небезразлична 
память о воинской славе, о предках, трудив-
шихся в тылу во имя Родины, принять актив-
ное участие в работе организации. 

Решили не ограничивать возрастные рамки. 
В подвижничестве могут участвовать уральцы, 
начиная с  18 лет. 

заниям. Еще опаснее то, что они имеют право вносить предложе-
ния по распоряжению общим имуществом дома, как использо-
вать земельный участок, подвал и так далее, каких арендаторов 
выбрать, – предупреждает Хованская.

Комитет вынес вердикты по обеим инициативам. Освобождение 
жителей первых этажей от платы за лифт Комитет не поддержал, а к 
инициативе Галины Хованской решил прислушаться. 

Также Комитет рассмотрел обращение Законодательного со-
брания Свердловской области к председателю правительства 
Свердловской области Гредину об утверждении примерной формы 
договора управления многоквартирным домом, разработанного 
депутатом прошлого созыва Думы от фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Игорем Даниловым.

– Проект договора разработан рабочей группой в соот-
ветствии с протоколом заседания «круглого стола» на тему 
«Договор управления многоквартирным домом». Учтены 
предложения министерства энергетики и ЖКХ, прокуратуры, 
государственно-правового управления, управляющих компа-
ний и собственников жилых помещений. Документ получился 

оптимальный, развернутый, легкий для 
понимания, – сообщил парламентариям де-
путат Ионин.

Комитет предложил поддержать идею 
справедливороссов и рекомендовать пред-
седателю областного кабинета министров 
принять соответствующий нормативно-
правовой акт.

Вопрос об этом внесен в проект повестки 
апрельского заседания Заксобрания, кото-
рое состоится 17-18 апреля.

«ДЕТИ ВОЙНЫ» ОБЪЕДИНЯЮТСЯ
Первого марта в Окружном Доме 

офицеров состоялось учредитель-
ное собрание областной обще-
ственной организации «Дети вой-
ны», созданной под патронажем 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Комитет по развитию инфраструктуры и жи-
лищной политике Законодательного собрания 
Свердловской области обсудил две законодатель-
ные инициативы по изменению Жилищного Кодек-
са РФ, внесенные справедливороссами. 

движения «Дети войны», народной артистки Рос-
сии – Риммы Марковой. В своем обращении Рим-
ма Васильевна поблагодарила уральцев за сме-
лость и ответственность, без которых не было бы 
такого доброго и справедливого начинания. 

– Ни разу за эти годы государство не вспом-
нило о Детях войны! Так и не сподобилось по-
клониться самоотверженности детей, за-
менивших старших у станка, воевавших на 
полях сражений наравне с взрослыми и так 
и не дождавшихся отцов с фронта. Только 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ сегодня вступилась 
за нас!  Только наши лидеры на всех уровнях 
власти продолжают трясти бессовестных 
чиновников и призывать толстокожих бю-
рократов –  к долгу!  – говорилось в телеграмме.

В ходе собрания был утвержден Устав органи-
зации. 

Выбран председатель – Алексей Александро-
вич Зыков, который пообещал сделать все воз-
можное для поддержки граждан, претерпевших 
нужду и лишения в период войн, боевых дей-
ствий и после войны. 

– Все эти годы отношение советской 
власти к памяти погибших было огуль-
ным и оскорбительным. И здесь речь 
идет не только о Великой Отечествен-
ной войне. Судите сами: много ли па-
мятников погибшим в Первую мировую 
вы видели? При этом далеко ходить не 
надо: в екатеринбургских госпиталях в 
годы Первой мировой лежали солдаты, 
многие из которых скончались от бое-
вых ранений. Но видели ли вы их могилы 
или памятные доски на зданиях, бывших 
госпиталях? И таких вопросов множе-
ство. Именно поэтому тема памяти по 

сей день остается открытой. И кому как не 
нам следует ее возродить и сберечь? – отметил 
в своем выступлении избранный лидер организа-
ции Алексей Зыков. 

Предложение Алексея Александровича было 
единодушно поддержано. Активисты также со-
гласились, что в поле зрения «Детей войны» 
должны значиться исторические события России, 
принесшие славу Родине как на боевом поприще, 
так и в тылу. В частности, определено, что орга-
низация почитает память и подвиги предков от 
Древней Руси до периода Второй мировой войны 
включительно. В том числе все войны и боевые 
действия с Гражданской войны до середины XX 
века, в которых участвовали российские воору-
женные силы.

При этом члены новой организации решили не 
ограничиваться только социальными проблемами. 

Участников учредительного собрания органи-
зации «Дети войны» приветствовал лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов, ко-
торый в своей речи обещал оказать поддержку 
столь благородного начинания. 

В ходе выступления звучало множество вопро-
сов из зала. Больше всего участников собрания 
интересовал вопрос льгот воинов и тружеников 
тыла. В частности, граждане спрашивали, зачем 
нужно разделение льгот на региональные и фе-
деральные?

– Региональные льготы – разные во всех ре-
гионах. Это что получается: в одних регионах 
защищали Родину больше, а в других – мень-
ше? Абсурд какой-то получается. Я уверен, 
что для всех граждан, родители которых 
защищали Россию в военное время, льготы 
должны быть одинаковыми, справедливыми! 
– ответил Сергей Миронов.
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На протяжении послед-
них двух лет младшему 
персоналу больницы горо-
да Красноуральска не до-
плачивают. 

С криком о помощи к де-
путату государственной 
Думы, лидеру уральских 
справедливороссов Алек-
сандру Буркову обратились 
санитарки МУ «Централь-
ная городская больница» 
г. Красноуральска.

Активисты СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ из Ивделя помогают детям из 

многодетных и малоимущих семей: дарят 
сладости, собирают для них вещи.

«В Ивделе – множество семей, нуждаю-
щихся в помощи и поддержке. Еще боль-
ше таких семей – в отдаленных деревнях 
района. Тем более что ивдельский интер-
нат недавно закрыли, и дети вернулись к 
своим родителям. 

Изначально планировалось, что это 
будет разовая акция, но, увидев, как ре-
бята радуются нашим подаркам, решили, 
что помощь будет постоянной», – говорит 
Юлия Торчинова, активистка СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ.

Действительно, в течение марта спра-
ведливороссы из Ивделя помогли 110 
местным ребятишкам: раздавали сладкие 
подарки и одежду.

Но и здесь не обошлось без трудно-
стей: городские власти и органы защиты 
отказались предоставлять активистам 
списки детей из малоимущих и многодет-
ных семей. Вместо этого они предложили 
относить вещи в местную соцзащиту.

4 МаРТа. ВыбОРы. 
СпРаВедлиВая
пОбеда!

деТСТВО – ЭТО Судьба.
знаЧиТ, ОнО дОлЖнО быТь наСТОяЩиМ!

«Мы подумали, что неизвестно, дой-
дет ли помощь через соцзащиту к своим 
адресатам, и отказались от такого пред-
ложения. Теперь вынуждены искать нуж-
дающиеся семьи через знакомых и по 
спискам, которые предоставляют школы. 
Дай Бог, чтобы все получилось, ведь мы 
планируем не останавливаться на до-
стигнутом, хотим создать общественную 
организацию. И название уже придума-
ли – «Росток». Ведь это первое подобное 
начинание в районе. Да и пробиваемся 
сквозь преграды, как маленькое расте-
ние», – говорит Юлия Торчинова.

Начинание активистов СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ уже растет, и в ближайшее время 
партийцы будут помогать не только де-
тям, но и всем малоимущим гражданам 
района. Тем более, что скоро в Ивделе 
откроется отделение партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ и приемная депутата Го-
сударственной Думы Александра Бурко-
ва, куда все желающие будут приносить 
вещи и подарки для ребятишек. Планиру-
ется, что туда же смогут обращаться граж-
дане, нуждающиеся в поддержке.

Вниз пО СпиСКу? КаК В иРбиТе
«паРТия ВлаСТи» ВСех запуТала
5 марта 2012 года в Ирбите уже были известны имена депу-

татов, прошедших по одномандатным избирательным окру-
гам и по партийным спискам в городскую Думу. Казалось бы, 
точка поставлена…

– Но спустя несколько дней стало известно, что фамилии 
всех избранных по спискам единороссов будут изменены. 
Почему? Потому что первые в списке кандидаты «Единой Рос-
сии» отказались от депутатских мандатов, – говорит Татьяна 
Коновалова, активистка СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ из Ирбита.

И действительно, после отмены заседания политсовета 
местного отделения партии «Единая Россия», назначенного 
через два дня после выборов, стало известно, что депутатами 
Ирбитской городской Думы стали совсем другие люди. 

В список депутатов Ирбитской городской Думы от этой 
партии  вошли даже два кандидата, проигравшие выборы по 
своим избирательным округам.

– Известно, что выбранные депутаты передавали свои ман-
даты, спускаясь по спискам до «нужных» кандидатов. Более 
того, мандаты передавались не один и не два раза, а пятым и 
шестым «списочникам». Ирбитчане уже запутались, кого по-
здравлять. Таким образом «Единая Россия» просто подгоняла 
результаты выборов. Несмотря на старания партии власти, 
состав их фракции получился откровенно слабым. В связи 
с этим, не исключаю, что они будут пробовать провести на 
должность председателя Думы кого-то из ближайших сорат-
ников, – считает Татьяна Коновалова.

К слову сказать, от выигранных мандатов никто из списков 
оппозиционных партий не отказался.

Вот какая ситуация описывалась в 
обращении: 

В 2010 году вступил в силу при-
каз Министерства здравоохранения 
Свердловской области, утверждающий 
порядок оплаты труда в учреждениях 
здравоохранения. В документе значит-
ся, что медицинскому персоналу пола-
гается доплата за работу в ночное вре-
мя в размере 50 или 100% тарифной 
ставки или должностного оклада. Но 
руководство больницы города Красно-
уральска выпустило  свой собственный 
приказ, согласно которому за работу в 
ночное время сотрудники получают 
только 50% от должностного окла-
да и совсем не получают доплату за 
работу в ночное время. Сотрудников 
с локальным приказом ознакомили и 
заставили подписать в «добровольно-
принудительном порядке».

АДрЕс БЕДы

В гОРОдСКОй бОльнице КРаСнОуРальСКа 
ЭКОнОМяТ на заРплаТе МладшегО пеРСОнала

Казалось бы, нарушение трудовых 
прав – налицо.  

Но когда за дело взялись юристы 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и направили 
официальный запрос в адрес руко-
водства больницы, пришел ответ, что  
в ЦГБ нормативные акты знают и счи-
тают свои действия правомерными. 
Сокращение зарплаты главврач объ-
ясняет экономией (и это притом, что в 
бюджет больниц обычно закладывают 
средства на доплату за работу в ночное 
время). Учитывая, что общее количе-
ство младшего медицинского персона-
ла приближается к числу 150 человек, 
«экономия» получается существенной. 
Куда уходят средства, представители 
больницы не поясняют. 

Тем не менее, факт остается фактом: 
тяжелый физический труд санитарок, 
выбравших своей профессией по-
мощь людям, оплачивается смешными 
деньгами. «Зарплата санитарок и так 
не велика: в среднем получаем по 5–6 

тысяч рублей ежемесячно. Притом 
график работы тяжелый: сутки через 
двое.  В ночные дежурства не отдыха-
ем: поступают «каталочные» боль-
ные, люди с резаными, колотыми ра-
нами, граждане, ведущие асоциальный 
образ жизни. Всем мы должны помочь: 
подготовить к операции, помыть, сде-
лать рентген…», – говорят работники 
больницы. 

Александр Бурков взял ситуацию 
под личный контроль: 

– Не понятно, почему руковод-
ство больницы, люди, которые 
давали клятву Гиппократа, эконо-
мят на своих же? Подобные факты 
являются вопиющей несправедли-
востью, с которой мы намерены 
бороться! Именно поэтому о ситуа-
ции, сложившейся в Красноуральске, 
уже знают в прокуратуре Свердлов-
ской области, Министерстве здра-
воохранения и Государственной Ин-
спекции по Труду.

ЧтО ДЕЛАть ГрАЖДАНАМ, ОКАЗАВШИМсЯ В схОЖЕй сИтУАцИИ?

Обратиться в суд с просьбой оспорить локальный нормативный 

акт (в данном случае – приказ ЦГБ). 

Для этого необходимо составить исковое заявление, обозначив 

пункты приказа, идущие вразрез с российским законодательством. 

По каждому пункту необходимо привести обоснование (указать, 

каким нормативным актам они противоречат).  

К заявлению приложить копию локального нормативного акта.

В адрес Государственной  Инспекции по Труду Свердловской обла-

сти направить заявление с подробным изложением сложившийся си-

туации, с указанием желаемых требований. 

сПрАВЕДЛИВАЯ рОссИЯ заняла второе место на муниципаль-
ных выборах в свердловской области. Партия получила 82 ман-
дата, из которых 29 наши товарищей победили в одномандатных 
округах. 

Это была нелегкая борьба: конкуренты по предвыборной гонке не упускали 
возможности помешать нашим кандидатам в представительные органы вла-
сти муниципалитетов Свердловской области. 

Тем не менее, в большинстве муниципалитетов мы достигли достойных по-
казателей.

Перечислим только несколько из наших территорий-«звездочек».
североуральск, где справедливороссы получили 5 кресел в Думе (37,56% ) 
Ирбит: партия –  21,50%; Антипина Ольга Феликсовна (47,46%), Верещагина 

Римма Петровна (41,54%). А в Ирбитском районе – Зорин Александр Василье-
вич  (44,59%).

Лесной: партия – 24,59%. 
Нижний тагил: партия – 21,58%. 
Байкаловский район: Узких Сергей Евгеньевич (42,13%). 
Дегтярск: Рахимов Дмитрий Фаритович (30,86%), Хисамов Илья Федорович 

(22,53%).
реж: партия – 19,04%. Джалалов Леон Иванович  (37,23%), Джалалов Алек-

сей Иванович (24,35%). 
серов: партия – 25,20%.
сысерть: партия – 21,95%. Фабрикант Борис Ефимович (48,03%), Тельнов 

Владимир Леонидович   (36,09%).
талица: партия – 24,03%. Земерова Любовь Геннадьевна (36,70%), Яровиков 

Андрей Анатольевич  (35,99%).
А что сотворил Шалинский городской округ, где Дергунов Александр Вик-

торович, наш сторонник набрал  54,47% . Сторонники нашей партии победили 
еще и в туринске: Катосина Елена Александровна (27,70%), и в Пелыме: Кор-
шунов Валерий Николаевич (22,38%).

В сосьве партия набрала на этих выборах 18,28%, решением новой Думы 
наш товарищ по партии Андрей Сафонов избран главой городского округа. 
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